

Truppe der Gefangene gehöre. Da er direkt angesprochen worden war, so entgegnete Hans kurz: „Zu gar keiner.“

„Bilden Sie sich nicht ein, daß Sie hier mit Scherzen und schlechten Witzeln durchkommen. Zu einer Abteilung müssen Sie doch gehören. Welche ist dies?“

„Ich sagte schon, daß ich zu keiner Abteilung gehöre, mon général.*“

„Mais sapristi! Es kann doch nicht ein bayerischer Soldat in den Krieg gezogen sein, ohne bei einem Regimente eingeteilt zu sein?“

In etwas sarkastischem Tone bemerkte Dornen darauf: „Wenn man hier so gute Gelegenheit gehabt hätte, die deutschen Uniformen zu studieren, wie wir sie an unsern Gefangenen beobachten konnten, so hätte man vielleicht doch bemerkt, daß ich gar keine bayerische, sondern eine preussische Uniform trage. Es ist die des Berliner Kadettenhauses. Ich bin noch gar nicht Soldat, sondern als Kriegsfreiwilliger mit in das Feld gezogen, und trage daher noch die Uniform der Kadettenschule.“

Der General entgegnete vorläufig nichts, sondern hörte auf die Erklärung eines Kapitäns, der die Angaben Dornens bestätigte da er bei seinem Aufenthalte in Berlin Gelegenheit gehabt habe, die Kadettenuniform zu sehen. Nun fing der General wieder an: „Sie sind also ein deutscher Saint-Cyrien?***“

„So ist es, mon général.“

„Da müssen Sie aber doch irgendwo zugeteilt gewesen sein?“

„Ja, im Stabe von Excellenz von der Tann.“

„Ach, jetzt haben wir ja, was wir wollen. Nun sagen Sie mir auch, wie stark ist denn eigentlich die Armeedivision des Generals von der Tann?“

„Das weiß ich nicht.“

„Aber Sie wissen doch, ob wir heute alle seine Truppen oder nur einen Teil derselben gegen uns hatten?“

„Das weiß ich auch nicht. Ich befand mich bei den Bataillonen, welche den Angriff einer Division bei Cheminiers abgewiesen und habe von den andern Truppen nicht viel gesehen.“

„Nun, so wissen Sie wenigstens, wie stark diese Kolonne war?“

*) Die französische Anrede heißt nicht: „Monsieur le général, sondern mon général, mon colonel, mon lieutenant etc.

**) Saint-Cyr ist die französische Kadettenschule.